

Mercado de capitales costarricense registró un crecimiento del 33% en 2023

- Los mercados de negociación mostraron una recuperación respecto al 2022.
- Las negociaciones en colones volvieron a tener protagonismo en las distintas ruedas de negociación.
- Como parte de su rol estratégico, la BNV fue notificada sobre su inscripción en el Registro Nacional de Valores e Intermediarios como Grupo Financiero Bolsa Nacional de Valores.

San José, Costa Rica, 01 de febrero de 2024. El 2023 cerró como un año positivo para la industria bursátil del país, al registrar un crecimiento del 33% en el volumen negociado. De acuerdo con datos de la Bolsa Nacional de Valores (BNV), para finales del mes de diciembre, la institución alcanzó un volumen total negociado de 32 mil millones de dólares, equivalentes a un 37% del Producto Interno Bruto (PIB) de país, los cuales fueron transados a través de sus ruedas de negociación.

Las cifras positivas responden a una serie de factores, entre ellos: la disminución de las tasas de interés en colones, un fortalecimiento del colón respecto al dólar; la cual le confiere al mercado menor incertidumbre y un mayor consumo de instrumentos de riesgo, que a su vez buscan mejorar rentabilidades en los portafolios de inversión, sumado a la importancia del financiamiento del Ministerio de Hacienda mediante el mercado bursátil local.

Para César Restrepo, director general de la Bolsa Nacional de Valores, es de gran importancia para la institución y para la economía del país, destacar el crecimiento y desarrollo del mercado de capitales, considerando ciertos riesgos locales y pese a otras condiciones externas que persisten.

"Durante el año anterior, buscamos un acercamiento con otras bolsas de la región, con el propósito de aumentar la cantidad de instrumentos disponibles para negociar y de esta forma diversificar la oferta de títulos e inversionistas en el mercado. De acuerdo con nuestros registros, hemos percibido un crecimiento en las negociaciones a través de la rueda NICI (plataforma en la que se negocian este tipo de instrumentos internacionales), lo cual nos impulsa a continuar con esfuerzos que sumen a este objetivo", agregó.

Con relación al mercado primario y mercado secundario; el primero mostró un crecimiento total del 25%, mientras que el segundo lo hizo en un 81%, respecto a la negociación de instrumentos de deuda. Sobre las transacciones en moneda local, se registró un incremento del 35% al finalizar el 2023, lo cual se vio reflejado, principalmente, en los mercados antes mencionados.

Para el analista económico bursátil de BNV, Juan Pablo Arias, la coyuntura económica ha propiciado que se den las condiciones aptas para un desarrollo amplio de las negociaciones bursátiles. La disminución de la tasa de interés en colones permite que el precio de los instrumentos de renta fija tengan una valoración al alza, lo que estimula un mayor dinamismo en estas negociaciones.

BOLSA NACIONAL DE VALORES

Arias agregó que las compraventas; la principal rueda de negociación del mercado secundario reportó

un crecimiento relevante, lo que, sin duda, contribuyó de gran forma a la evolución del mercado durante

el año anterior.

En 2024. La BNV continuará apoyando el proyecto Creadores de Mercado del Ministerio de

Hacienda, el cual se propone brindar mayor liquidez a las negociaciones que se hagan con

instrumentos del Ministerio de Hacienda y que a vez generaría mejores condiciones para la gestión de

su tesorería.

La organización además procurará mantener su ritmo de crecimiento, focalizando esfuerzos en

democratizar el acceso al mercado bursátil, pero a la vez manteniendo cautela respecto a los

movimientos económicos que podrían presentarse, tanto a nivel interno como externo, que impacten

los diferentes mercados, incluido el nuestro. Así mismo, se continuará trabajando en atraer nuevos

participantes a la industria, con el propósito de ofrecer financiamiento que sume al desarrollo

económico, social y ambiental del país.

Enfoque Estratégico

Conformación de Grupo Financiero Bolsa Nacional de Valores

En cumplimiento de lo establecido en el acuerdo adoptado por el Consejo Nacional de Supervisión del

Sistema Financiero y como parte del rumbo estratégico de la BNV, al finalizar el mes enero, la empresa

recibió la notificación de su inscripción en el Registro Nacional de Valores e Intermediarios como Grupo

Financiero Bolsa Nacional de Valores. Este proceso de transformación marca un nuevo hito en la

historia de la compañía, permitiéndole avanzar en la consolidación de este grupo, conformado por la

Bolsa Nacional de Valores, S.A. e InterClear Central de Valores, S.A., constituyéndose la primera de

estas entidades como la sociedad controladora, bajo la supervisión de la Superintendencia General de

Valores.

Bolsa Nacional de Valores: Empresa encargada de organizar y promover el acceso al mercado de capitales costarricense,

para contribuir con el crecimiento económico del país y apoyar el desarrollo de las empresas, la generación de empleo y la

reducción de la desigualdad.

Si tiene consultas puede escribir al correo: $\underline{\mathsf{comunicacion@bolsacr.com}}$